

Sa Sainteté Léon XIII jouissait d'une excellente santé. Le Souverain Pontife n'a pas parlé des événements de France.

A l'occasion de la Saint Joachim d'innombrables dépêches et lettres sont arrivées au Vatican.

— Le Saint-Siège et la France. — *L'Osservatore Romano* a le 11 août consacré un article de fond aux choses de France.

L'auteur montre la contradiction où ne cessent de tomber les journalistes antipontificaux. Ils prétendent d'une part que le Pape n'a plus aucune influence, et lui reprochent d'autre part de ne pas intervenir. Ou bien ils imaginent que le Pape n'a pas protesté contre les violations du droit, ou que ces protestations doivent être tenues secrètes, « ce qui équivaldrait, disent-ils, à une espèce de soumission volontaire du Pape aux caprices et aux susceptibilités morbides des jacobins liberticides ».

Ils jouent encore d'un prochain voyage de M. Loubet à Rome, faisant là-dessus des hypothèses, allant jusqu'à dire que le Pape dérogerait pour M. Loubet à la loi de ne pas recevoir un chef d'Etat catholique qui accepte l'hospitalité de la cour italienne. Ce qui n'arrivera jamais, ajoute *l'Osservatore*.

« Le but de ces campagnes, c'est de pousser les choses à l'extrême, c'est-à-dire à une rupture des relations diplomatiques entre le Saint Siège et le gouvernement français. »

*L'Osservatore Romano* prend aussi la peine de relever